

Historias y patrimonios en Aysén! **YA PUEDES ESCUCHAR** **“TESOROS DE MI TERRITORIO”**

Se trata de una iniciativa que da a conocer historias locales e investigaciones sobre colecciones que se encuentran en el Museo Regional de Aysén, a través de cápsulas de audio.

La Agrupación Cultural Amigos del Museo, finalizó el proyecto “Tesoros de mi territorio”, una iniciativa que invita a conocer sobre la importancia del resguardo e investigación de las colecciones que posee el Museo Regional de Aysén. Colaboraron en este proyecto, la Agrupación de Artesanas de Puerto Ibáñez Chewachekena, el Museo de Villa Nirehuao de la I. Municipalidad de Coyhaique; la I. Municipalidad de Tortel a través de su Unidad de Cultura, el Centro de Investigación en Ecosistemas de la Patagonia, CIEP; el Centro de Investigación en Arqueología Marítima del Pacífico Sur Oriental, ARQMARC y el Museo Regional de Aysén.

El producto final son 9 cápsulas de audio, que están siendo transmitidas a través de radios regionales y el canal de YouTube y redes sociales del Museo Regional de Aysén www.youtube.com/museoregionaldeaysen.

Daniela Vidal, presidenta de la Agrupación invitó a medios radiales de la región, a contactar a la organización, para disponer de este material: “Nos encantaría que más emisoras locales puedan utilizar las cápsulas, no solo las radios de las localidades que participaron en este proyecto. Son contenidos que si bien en esta temporada se remiten a un territorio específico, resultan de interés para toda la región. También se pueden utilizar con fines educativos, o quienes simplemente quieran conocer más sobre estos temas donde se vincula ciencia, comunidades y colecciones del Museo” señaló Vidal.

Tesoros de mi territorio, es un proyecto financiado por el Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación y su Concurso Nacional Ciencia Pública para el Desarrollo de Proyectos Comunitarios de Divulgación del Conocimiento.

Primera temporada de Tesoros de mi territorio

Capítulo 1. Ciencia, patrimonio y comunidades locales: Capítulo introducción, donde conocerás cómo surge la iniciativa y la importancia para el Museo Regional de Aysén de poner en valor sus colecciones, a través de un diálogo permanente con el mundo científico y sobre todo, con las comunidades donde estos patrimonios adquieren sentido con el conocimiento local.

Capítulo 2. El Plesiosaurio de Puerto Ibáñez. El año 2019 se descubrieron en las cercanías del Cerro Pirámide en Puerto Ibáñez, los restos fósiles de Plesiosaurio, un lagarto marino que vivió allí hace millones de años, cuando un paisaje muy distinto era dominado por el mar.

Colabora: Sergio Soto, paleontólogo.

Capítulo 3. Los chenchques de Puerto Ibáñez: En este nuevo capítulo conversaremos sobre los chenchques, una forma de entierro que practicaron grupos de cazadores recolectores en toda Patagonia durante el último milenio.

Colabora: César Mendez, arqueólogo del equipo de estudios aplicados de antropología de la Universidad Católica de Chile

Capítulo 4. Las Guanacas y los misteriosos osteodermos: Hablaremos un sitio arqueológico ubicado camino a Península Levicán, un lugar que permite realizar un viaje por el tiempo e imaginarnos este lugar cuando el valle era habitado por animales hoy extintos, y miles de años después, por poblaciones humanas de cazadores recolectores.

Colabora: Enrique Bostelmann, paleontólogo encargado de la unidad de paleontología y biocronología de Sernageomin y Rafael Labarca, arqueólogo y profesor de la escuela de antropología de la Universidad Católica de Chile.

Capítulo 5. El Zifio Tortel: Conoceremos a un misterioso cetáceo que el año 2019 varó en Caleta Tortel y que pudo ser investigado aportando nuevos conocimientos sobre él.

Colabora: Leonardo Pérez, paleontólogo y curador de ciencias naturales del Museo Regional de Aysén.

Capítulo 6. Antiguos naufragios en el litoral de Aysén. La historia de la fragata Wager: Conoceremos descubrimientos realizados en el Archipiélago de Guayaneco, asociados a sucesos

históricos como el naufragio de la Fragata Wager y sus distintas implicancias en la comprensión del litoral de Aysén.

Colabora: Diego Carabias, arqueólogo subacuático del Centro de Investigación en Arqueología Marítima del Pacífico Sur Oriental.

Capítulo 7. El sitio arqueológico Baño Nuevo 1: En este capítulo nos trasladaremos al Baño Nuevo donde existe una cueva de gran valor para la arqueología, pues allí se produjo el hallazgo de los restos humanos más antiguos de Patagonia y uno de los más antiguos de toda Sudamérica.

Colabora: Amalia Nuevo, arqueóloga.

Capítulo 8. El sitio arqueológico Punta del Monte: En el penúltimo capítulo de tesoros de mi Territorio, hablaremos de la colección del sitio arqueológico Punta del Monte, conformada por más de 2.000 piezas líticas elaboradas hace miles de años, muy cerca de la localidad de Villa Nirehuao, en la comuna de Coyhaique.

Colabora: Juan Pablo Varela, conservador encargado de colecciones del Museo Regional de Aysén.

Capítulo 9. Icnofósiles del Valle de la Luna: Cerraremos la primera temporada de Tesoros de mi Territorio, conversando sobre los icnofósiles, un tipo de fósil que se trata de la huella o marca dejada por seres hoy extintos, en este caso, animales marinos que vivieron muy cerca de Villa Nirehuao hace millones de años.

Colabora. Kevin Álvarez, geólogo.

Créditos

Dirección y producción: Alejandra Bascuñán y María José Fernández
 Textos: Juan Pablo Varela y Ángela Morales
 Ilustraciones: Ángela Merello
 Voces: María José Fernández y Daniel González
 Música original: Juan Toro
 Grabación y edición: Radio Santa María

